

# Architektur - Bachelor Architecture - Bachelor Programme

## Über das Studium

Im Bachelorstudium Architektur erwerben Studierende architektur-spezifische Basisqualifikationen in Bezug auf Funktion, Raum und Körper, Konstruktion, Atmosphäre, Material, Farbe und Form. Darüber hinaus wird mittels Aufgabenanalyse und Zieldefinition der Gestaltung der Arbeitsprozesse selbst großes Augenmerk geschenkt. Die zentrale Idee des Studiums ist die nachhaltige Verschränkung von Kunst, Technik und Theorie mit konkreten Entwurfsprojekten. Es werden kritische Zugänge zu den sozialen, räumlichen und ökonomischen Rahmenbedingungen der Architektur kultiviert und in die Entwurfsarbeit integriert.

## About the Programme

The bachelor programme Architecture offers students basic architecture-specific qualifications relating to function, space and body, construction, atmosphere, material, colour and form. Moreover, it focuses on the design of work processes through task analysis and target definition. The central concept of the programme is the sustainable connection of art, technology and theory to concrete conceptual projects. It cultivates critical approaches to the social, spatial and economic conditions of architecture and integrates them into design work.

## Dauer / Duration:

6 Semester / 6 Semesters / 180 ECTS

## Unterrichtssprache / Teaching Language:

Deutsch / German

## Akademischer Grad / Academic Degree:

Bachelor of Architecture (BAArch)

## Qualifikationsprofil

Das Bachelorstudium erarbeitet Grundlagen der architektonischen Auseinandersetzung mit der Gestaltung von Raum. Absolvent\*innen ermöglicht es, aktuelle Herausforderungen im Architekturbereich zu erfassen und konzeptionell und inhaltlich angemessen darauf zu reagieren. Neben der Arbeit in Architekturbüros kann ein Bachelorstudium als Basisausbildung für Tätigkeiten in der Bauverwaltung, in der (Bau-)Wirtschaft, in der Bauträgerschaft, im Architekturmanagement und im (Architektur-)Journalismus dienen. Der Aufbau des Studiums legt die Basis für die vertiefende Ausbildung im Master.

## Qualification Profile

The bachelor programme aims at a basic architectural exploration of spatial design. It allows graduates to grasp current challenges in the field of architecture and to react appropriately in terms of concept and contents. Apart from employment in architectural firms, the bachelor programme also serves as a basic education for working in construction management, the construction industry, real estate development, architecture management and (architecture) journalism. The programme's structure lays the foundation for the advanced education offered by the master programme.

Das erste Bachelor-Jahr stellt ein Einführungsjahr dar, in dem Grundkenntnisse verschiedener Fachbereiche der Architektur erworben werden und je ein Kurzentwurf bei einem der vier Studios der Architekturabteilung absolviert wird. Ab dem zweiten Jahr können die Entwurfsstudios frei gewählt werden.

The first year is an introductory year. Students acquire basic knowledge of various architectural subjects and complete one small design project in each of the four studios of the architecture department. Starting with the second year, they may choose their studios freely.



Raum für Kunst, 2019  
© Stefanie Hueber

## Weitere Informationen / More Information:



Arbeiten in den Werkstätten  
© Stefanie Hueber

Du möchtest die Welt zum Besseren verändern? Im Bachelorstudium Architektur erarbeitest du mit Lehrenden und Kolleg\*innen eine entsprechende Haltung und grundlegende Werkzeuge dafür.

You want to make the world a better place? The bachelor programme Architecture allows you to collaborate with teachers and colleagues and to develop the corresponding attitude and basic tools.



Arbeiten in den Ateliers  
© Stefanie Hueber



Exkursion Bayern, 2022  
© Max Meindl



Fensterbühnen, 2021  
© Mark Sengstbratl

Kunstuniversität zu Linz



FLUT, 2021  
© Paul Eis